

## LANGENTHAL

### Enrico Casanovas bei den Odd Fellows

Der Langenthaler Enrico Casanovas ist Geschäftsleiter der Emmentaler Versicherung, Präsident der Berner Arbeitgeber – und überzeugter KMU-Fan. «Sozialpartnerschaft ist speziell in wirtschaftlich schwierigen Zeiten wichtig», betonte er bei seinem Referat vor 40 Gästen und Mitgliedern der Odd Fellows. Der Mensch sei immer zentral, der Unternehmer deshalb mit der Frage konfrontiert, wie er von dieser Leistung erhalte, ohne ihn kaputtzumachen. Das Rezept heisse Ressourcen mal Können mal Wille. «Wenn man viel Geld in etwas investiert, aber der Wille fehlt, führt das ins Desaster», so Casanovas. «Das Richtige richtig tun» sei, so Casanovas, im Leben wichtig.

Er lenkte dabei den Fokus auf die Emmentaler Versicherung. «Seine» Institution bewege sich in einer Art Nische: «Gross genug zum Leben, zu klein für andere.» Eine Versicherungsgesellschaft könne vieles selber beeinflussen, nicht aber den Schadenaufwand. Bei der Emmentaler Versicherung hätten sich die Prämieinnah-

men in den vergangenen zehn Jahren mehr als verdoppelt. Vom Prämienvolumen würden jährlich 15 Prozent in bar zurückvergütet. Das seien kleine Dorffeste für 40 000 Leute an 200 Veranstaltungen. «Wir sind halt bewusst anders», unterstrich der Referent. *hml*